

Editorial

Es un placer para la Revista de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas (RFCCA) presentar el Volumen 10, Número 20, correspondiente al segundo semestre de 2025. Reafirmamos el compromiso de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo con la comunidad científica y académica de México, garantizando que los trabajos aquí publicados han sido sometidos a un riguroso proceso de evaluación por pares académicos. Como publicación de acceso abierto, mantenemos nuestra misión de difundir las últimas tendencias de investigación en las ciencias administrativas y disciplinas afines.

Este número se compone de dos artículos que abordan temas de vanguardia: el mercado financiero de commodities en la economía agrícola y la seguridad alimentaria en regiones rurales.

El primer artículo, titulado Una prueba de cointegración de los futuros agrícolas de Estados Unidos con el precio del limón mexicano, de la autoría de Oscar V. De la Torre-Torres, Leticia Bollain-Parra y Assumpta Serra-Morant, analiza la relación entre el precio del limón mexicano y los futuros estadounidenses. Los autores concluyen que no existe relación a largo plazo con los futuros de interés, y sugieren que la práctica de cobertura cruzada debe aplicarse únicamente a corto plazo o con métodos cuantitativos no lineales para fines de seguridad alimentaria.

En el segundo artículo, titulado La inseguridad alimentaria en el lago de Cuitzeo: caso Isla de Tzirio, Michoacán de los autores Karla Anahí Amador García, Katia Beatriz Villafán Vidales, Marco Alberto Valenzo Jiménez mide la inseguridad alimentaria de la comunidad de la Isla de Tzirio, la precariedad alimentaria que enfrenta deriva de la degradación ambiental del lago de Cuitzeo y de una estrecha dependencia económica hacia sus recursos naturales. Se destaca que, ante la escasez, los adultos sacrifican su propia ingesta para priorizar la nutrición infantil. El estudio concluye en la urgencia de implementar estrategias de diversificación de ingresos y planes de restauración ambiental integral para salvaguardar el bienestar de la población.



Para finalizar, envío un gran agradecimiento a cada uno de los colaboradores y árbitros especialistas por su valiosa colaboración para la publicación del presente número de la Revista de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas continuando con el compromiso de garantizar su calidad y rigor del contenido. Me despido deseando que este número sea de gran utilidad.

Saludos cordiales

Dr. Marco Alberto Valenzo Jiménez

Director-Editor de la RFCCA

Correo electrónico: marco.valenzo@umich.mx